

SUSCRIPCION

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Número suelto 5 cts

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración Calle de Zamora, núm. 24. TELÉFONO, 00. Periódico de la mañana. FRANQUEO CONCERTADO. 25 números 75 cts

LA CAIDA DE MAURA

Están contados los días de la «comunidad gobernante». Lodo sea y bendita de Dios vaya, que bastantes males ha hecho a la tranquilidad pública y a las mismas instituciones que tenía el deber de proteger.

Maura cae, y equivocándose una vez más, no caerá por una votación contraria en las Cortes que no le tendría nunca, con la mayoría que se ha llevado a aquellos bancos, ni por una derrota electoral, que bien sabría evitar el lugarteniente Lacier...

En realidad no debía aguardar a que lo echen, debía irse espontáneamente, aunque no fuese más que por haberse equivocado —según confesó en su discurso de antea-

Cuando en estos días, hemos leído los proyectos de ley que han presentado a las Cortes, los ministros de Hacienda y de Gracia y Justicia, el uno calificado con razón de «traste financiero», puesto que exige cien duros a los reclutas excedentes de cupo que quieran librarse de ir a Melilla...

Por el bien del propio señor Maura, celebramos que lo dimitan cuanto antes. Si además desapareciese de la escena el sentido clerical de la política que ha informado a su gobierno en estos «tres mal llamados años», que dijo Fernando VII, lo celebraríamos doblemente.

Hoy pide la opinión en Europa la caída de Maura, y mañana podría pedir algo más.

Cosas del Extranjero

El Monte de Piedad y los automóviles

Cuando se agota la esencia en el depósito, el automóvil se detiene: esto se llama—ya lo habreis adivinado—«panne de esencia»; cuando son los neumáticos los que se declaran en huelga, el diagnóstico es «panne de pneumos».

Lo mismo ocurre respecto del agua, las bugías, las cerillas etc., etc. Me han dicho que había ciento una «panne». Pero no; hay una más, y es la que la ciento dos no está en el catálogo: es a más grave; es la «panne» del dinero. En este caso no será el depósito del «pan» el que se quede seco, sino el chaffeur.

¿Qué hacer, en semejante caso? La víctima de esa «enajenada «panne» trata de vender su coche; pero esto no siempre es fácil y las mas de las veces es muy desventajoso. Un nuevo medio del negocio se le ofrecerá bien pronto al propietario atribulado: consistirá en decir buenamente a mecánico: «Chaffeur, a casa de «mi tía...» y en cuarta «velocidad».

En efecto, el Monte de Piedad que es la «tía» compaciente de dos terceras partes de París se decide a prestar sobre los automóviles. En breve instalará un inmenso garage en las

cercanías de la puerta Maillot y a él irán a colocarse en fila centenares de autos que hoy ruedan orgullosos por París.

Es probable que esta innovación del Monte de Piedad obtenga gran éxito.

Pero si el Monte de Piedad quiere mostrarse desde luego a la moderna, siguiendo la senda de progreso debe también establecer los préstamos sobre aeroplanos...

El portamonedas de algunos aviadores no será siempre más pesado que el aire, y para ellos sería tal vez en muchas ocasiones un recurso su premo poder colgar sus pájaros de un cavo del Monte de Piedad.

D. L.

De la ciudad

Cocheros denunciados

Por lo de siempre, por molestar a los viajeros en la estación del ferrocarril y abandonar el pesante de sus respectivos vehículos, han sido denunciados ante el gobernador civil, los cocheros José Sánchez y Cesáreo Martín.

Abogado escandalo

Anoche armaron un fenomenal escándalo en la Plaza Mayor, el joven abogado don Aureliano Sánchez Ferrero y una joven de veintiseis años de edad llamada Manuela Canduela.

Parece ser que el señor Ferrero injurió a la citada joven, por lo cual ésta le contestó en palabras no muy corteses, dando este lugar a que se promoviera un regular escándalo.

Los guardias de seguridad intervinieron en la contienda conduciendo a los beligerantes al gobierno civil, donde les amonestaron y estuvieron detenidos aunque breves momentos.

Se ha pasado el oportuno parte al juzgado.

Un sospecho

Anteanoche llamó la atención de uno de los agentes de vigilancia que pasaba por la plaza de Anaya, el que en uno de los árboles de dicha plazuela se movía un bulito, acercóse allí y vió era un joven.

El agente le obligó a que bajara del árbol y al ir a interrogarle, puso los pies en polvorosa, tembando que salir en su persecución; por fin, con el auxilio de un guardia civil, pudo detenerlo junto al colegio de los Salesianos.

Conducido al Gobierno civil dijo llamarse Florentino Vega, y que era natural de Matilla de los Caños, como no explicara el motivo por el cual se hallaba subido en aquellas alturas, quedó detenido, pasando la noche en el Gobierno.

La semana en la Bolsa

Los rumores de paz que circulaban al finalizar la semana anterior, continuaron produciendo efectos favorables en el mercado bursátil durante los primeros días del período que alcanza esta revista. Ha habido más tranquilidad que en todo el verano, a pesar de que ahora empieza la agitación política provocada por la apertura de las Cortes...

Somos meros cronistas de los sucesos que influyen de una manera más ó menos directa en el curso de las cotizaciones de la Bolsa. Con referencia a informes autorizados, se ha dicho que en adelante las tropas españolas mantendrán las posiciones conquistadas, absteniéndose de tomar iniciativas para extender su campo de acción. Por esto los cambios se afirman y aparece dibujada una tendencia favorable, no obstante las desconfianzas suscitadas por el recuerdo de anteriores sorpresas.

Así se explican las frecuentes alteraciones de alzas y bajas, y el calor de la especulación, obstinada en sostener con firmeza las cotizaciones. Desde París vienen corrientes pesimistas, que imponen al mercado madrileño una actitud de reserva. Por otra parte, el Banco de Inglaterra eleva el 4 por 100, el interés de descuento oficial, y este encarecimiento del dinero, es causa de depresión en todos los centros bursátiles de países extranjeros.

En medio de tantos contrastes, la Bolsa de Madrid ha cerrado las operaciones de

esta semana con relativa tranquilidad, sin que la haya afectado de una manera extraordinaria los persistentes rumores de crisis, las tempestades parlamentarias, la petición de créditos para satisfacer atenciones de la guerra, y la declaración hecha por el general Linares reconociendo que el ejército español está bloqueado por los rifeños en las posiciones conquistadas.

Nada puede presagiar con probabilidad de acierto en las circunstancias actuales, pero la prudencia aconseja una cautelosa actitud de reserva para evitar lamentables descabros.

El Interior que a fin de mes había llegado a cotizarse a 85,57, cierra a 85,35. El Celta, ó, en partida, alcanzó el cambio de 85,25 y queda a 85,10, y los títulos pequeños, faltos del calor de la especulación, bajan a 85,70, después de haberse cotizado a 86,65.

El Amortizable viejo carece de movimiento, siendo su última cotización 101,15; el nuevo se produce en franca baja, perdiendo 60 céntimos para cerrar a 93,20. El Banco de España gana dos enteros influyendo por la petición de créditos extraordinarios que favorecen los intereses del establecimiento como prestamista del Estado; quedan las acciones a 458.

Reconcentrada la atención del mercado en el correo del Interior, no se registra novedad apreciable en los demás valores, y únicamente las Azucareras preferentes acusan la baja de un entero cerrado a 89.

Los Francos habían perdido su injustificada tensión recobrando la tendencia débil para oscilar entre 9,25 y 9,10. En los dos últimos días han vuelto a emprender el movimiento ascensional, cerrando a 9,60 las libras a 27,60. En el mercado de París se sienten los efectos de la campaña antiespañola, por la campaña de Melilla y la represión de los excesos revolucionarios de Barcelona. El Exterior español retrocede desde el cambio de 95,45 para cerrar a 94,50 con mala tendencia.

Jose M. de Arce.

Becerrada en proyecto

Para la que se trata de organizar en Salamanca a beneficio de los soldados de esta ciudad que pelean en Melilla, han ofrecido un novillo cada uno de los ganaderos siguientes: Don Barnabé Cobeleda, de Campocerrado; don Andrés Sánchez, de Buenacarrado; don Anibal Sánchez, de Amatos; don Emilio García, de Rodasviejas, y don Antonio Pérez Sarchón, de Villar de los Alamos.

PALIQUE

Las uñas y los conservadores

Cuestión previa. Las uñas son elementos de defensa orgánica ó de ataque?

Este problema es muy difícil de resolver. Las uñas son siempre en el tigre garra, y en el gato pueden solamente ser garras ocultas ó manifestadas. En el hombre pueden ser las uñas una escrescencia ó un adorno, defensas ó ataques, según las deje crecer.

Así sucede en la sociedad humana, con los elementos conservadores: son las uñas de la comunidad viviente: (no confundir con la gobernante). Adquirido un progreso, una mejora, ó una libertad, pongo por caso, los elementos conservadores debían tener por misión consolidar ese progreso, esa mejora ó esa libertad. Pero dejais crecer las uñas, quiero decir dejais crecer a los conservadores, y hieren como tigres. Las uñas, que eran elementos de defensa ó protección, se convierten en instrumento de ataque.

¿No veis las diferencias que existen entre los conservadores ingleses y los españoles? Pues consiste en que aquellos son como uñas pulidas y estos son como uñas en sabbado (que para los morosos es cuando están más largas.)

Indudablemente hay individuos en los cuales crecen las uñas más que en otros; los tuberculosos tienen más uñas que los sanos. Y así en Albión no tienen los conservadores las... cómo diré, la longitud que en España. Es que hay naciones sanas y naciones tuberculosas.

Las uñas de una señorita, y hasta las de un cirujano son limadas, recortaditas, como mera protección en fin de las extremidades de los dedos. Ved en cambio los de algunos elegantes, que las llevan limpias pero de media vara; sin querer nos hieren al darnos la mano, y luego ¡qué expuestas a sangrarse!

Un instrumento de defensa es pues el german del instrumento de ataque. Valdría pues más que no tuviésemos uñas, ni conservadores, que a lo mejor arrañan.

¡Miradlos ahora en España qué punzantes y atigrados! Al que se descuida lo llaman apache y lo meten en Montjuich.

Es que no son protectores del progreso, es que no son conservadores realmente; tienen mezcla de algodón clerical, pero ¡qué digo de algodón! mezcla de espina clerical que es de lo más punzante.

Fa-Presto.

VISITA REGIA

Ha regresado de Lisboa el canónigo de esta Catedral, don Gonzalo Sanz, el cual se trasladó al vecino reino, con el objeto de cumplimentar a la Reina de Portugal, que, secundando los deseos de Su Alteza la Infanta doña Paz, tan valiosa cooperación prestó a los Juegos florales hispano-portugueses, celebrados en esta ciudad.

Nuestro distinguido paisano escuchó frases de afecto para Salamanca, de los labios de S. M., manifestando lo grato que le sería detenerse en alguna ocasión en esta, cuyas bellezas artísticas tiene en gran estima.

La Reina de Portugal se ofreció al señor Sanz para cuantas fiestas analogas se celebran y dió las gracias a los salmantinos por las atenciones que han tenido para los literatos portugueses.

Los heridos de Ledesma

El señor Bartolomé recibió ayer un telegrama de Maligno en que se le comunica, contestando a otro suyo: que el soldado Ledesma José Manuel Boyero, se halla en efecto en aquel hospital militar con un balazo en el pecho, y que su estado no permite que sea trasladado a parte alguna.

Sabemos también que en Ledesma se ha recibido una carta fechada el 13 de Octubre en el hospital de la alcazaba de Zuñán por el soldado Eusebio Castilla, en que éste hace saber a su familia que en el combate del día 30 de Septiembre recibió tres balazos; pero que solo el que recibió en una pierna y le atravesó el hueso le ha dejado una herida de bastante gravedad.

Como se ve, estas noticias son tan concretas como americanas.

Por amigos de Ledesma tenemos hoy noticia de que la suscripción abierta en aquella villa por iniciativa del Ayuntamiento, asciende por próximamente a 1.000 pesetas. En la lista de suscripción figuran casi todos los vecinos, aunque también así se han dado las anomalías que en otras partes: no todos los que manifiestan sentir que más han dado.

El Ayuntamiento tiene acordado socorrer preferentemente las familias de los heridos, sin que por eso desaparezca a las de los reservistas.

Del total de la suscripción se destinará una tercera parte para aumentar la abierta por la Diputación provincial.

IMPUESTO PARA PAGO

Gastos de la guerra A LAS CORTES

Al reanudar sus sesiones las Cortes, es la primera obligación del Gobierno solicitar de estas los créditos necesarios, no solo para establecer los ya consumidos del dicho presupuesto de la Guerra y del de Marina, sino para satisfacer aquellos que, sea cual fuere el curso de la campaña, se habrán de producir.

Atento a estas consideraciones el ministro que suscribe, solicita y obvio las relaciones de gastos que detalladamente constan en el expediente que se acompaña y que forman, en conjunto, el resultado de 67.910.420 pesetas que por este proyecto se solicita.

En tal situación, procedía apelar al contribuyente, en busca de extraordinarios recursos que proveyesen a la también extraordinaria necesidad, y aunque ha venido siendo el natural procedimiento un recargo sobre las contribuciones existentes, ni se puede desconocer cuánto tendría de injusto por la naturaleza del gasto, ni la prevención con que el país lo recibiera, vivo como está el recuerdo de los pasados, que se consolidaron por mucho tiempo después de haber expirado las obligaciones que los motivaron. No cabe desconocer que las décimas adicionales, de las que todavía se conserva el rastro en el Presupuesto en vigor, pasando por igual a bre todo contribuyente en proporción a la cuantía del tributo, alcanza a los mismos que por el

rigor de la guerra se han visto privados de sus hijos, auxiliados en sus faenas agrícolas, ó se les ha latimado en la marcha de sus labores ó oficios, encareciendo los jornales por la disminución de braceros que la propia guerra determinó.

Estas consideraciones repercieron al ministro que suscribe a buscar los recursos en fuentes de mayor equidad, y atento a que la redención del servicio militar no se extiende más allá del servicio ordinario de guarnición; y la excedencia de cupo, obra de la suerte; coloca a los agraciados en situación privilegiada, hubo de considerar que, pesando a contribución de sangre sobre el humilde, debía buscar en el favorecido por la suerte ó por la fortuna el medio de arbitrar los recursos necesarios para la guerra; repartiéndolo así las cargas, único procedimiento que evita la duplicidad de sacrificios.

Privado el modesto labrador ó el obrero de sus hijos durante el período de la campaña; fallecidos algunos, inutilizados otros, y sujetos todos al riesgo de la guerra, la justicia y la equidad aconsejan que aquellos que con iguales obligaciones ante la Patria pudieron estudiar vengana a sufragar los gastos, sopor ando la contribución de guerra, que con la de sangre por otros aportada, completan el sacrificio del país, y caso de negarse a satisfacer este tributo, se le destine a formar parte del Ejército de Melilla en el año próximo, procurando por este medio una equitativa distribución de aquella carga.

No fuera justo hacer castigo de la pobreza, ni aún de aquella modestia de la vida que impide todo sacrificio extraordinario, y atento a esta consideración, que anularía los principios de equidad en que el proyecto se funda, se declaran exceptuados a los que fueren pobres en el sentido legal, a tenor de los artículos 15 y siguientes de la ley de Enjuiciamiento civil.

Con ello se habrá logrado, no sin sacrificio de todos, ciertamente, pero desde luego con menor sacrificio del prestado por el que sirve en Melilla, con las armas en la mano, enjugar con crecida parte los gastos extraordinarios ocasionados ó que se ocasionen hasta fin de año, sin que sean ellos causa de nuevos retrasos en la obra tan urgente como necesaria de nuestra reconstitución nacional.

Fundado en las consideraciones expuestas, el ministro que suscribe tiene el honor de someter a la deliberación de las Cortes el siguiente

PROYECTO DE LEY

«Art. 1.º Se conceda un crédito extraordinario importante 67.610.420 pesetas con destino al pago de las obligaciones devengadas y que se devenguen hasta el fin del corriente año con motivo de las operaciones militares del Norte de Africa.

Art. 2.º Se conceda asimismo un crédito extraordinario por 3.000.000 pesetas en esta forma: 119.690.19 pesetas para adreneras y reparaciones y 180.309,81 para adquisición de municiones, cuyos gastos se han originado con igual motivo.

A t. 3.º El importe de los créditos que anteceden se cubrirá con el exceso de los ingresos sobre los gastos y con los recursos que se arbitren de los artículos siguientes.

Art. 4.º Los recintos en depósito correspondientes a los seis últimos reemplazos, de 1903 a 1908, ambos inclusive, exceptuados por haberse redimido a métrico, satisfarán en concepto de contribución extraordinaria y por una sola vez la suma de quinientas pesetas como redención del servicio también extraordinario, que habrá de prestar durante el año próximo el ejército de ocupación de las posesiones africanas.

Art. 5.º Satisfarán asimismo dicha contribución los reclutas que, habiendo resultado excedentes de cupo en los seis últimos reemplazos, de 1903 a 1908, no hayan sido llamados a las armas con ocasión de las operaciones militares realizadas en Melilla.

Art. 6.º Los reclutas redimidos a métrico y los excedentes de cupo de los seis últimos reemplazos, de 1903 a 1908, que no satisficiesen antes del día 30 de Noviembre próximo la contribución establecida; serán relacionados y sorteados en el mes de Diciembre por ser destinados a formar parte del ejército de ocupación en las posesiones africanas en el año próximo.

Art. 7.º Cuando verificado el sorteo a que se contrae el artículo anterior, alguno de los excedentes de cupo de los reemplazos de 1903 a 1908 justificasen ser pobres en el sentido legal, quedará exceptuado de prestar el servicio extraordinario a que están sujetos los que dejan de satisfacer por una sola vez la contribución referida.

Art. 8.º Los jefes de las zonas de reclutamiento exigirán, antes del día 15 de Diciembre del año actual, la presentación del documento que acredite haber ingresado en las Cajas del Tesoro el importe de la contribución extraordinaria que se establece, quedando exceptuados de prestar servicio activo mediante la entrega de un pase que para ello les autorice.

Las Delegaciones de Hacienda de las respectivas provincias remitirán a las zonas de reclutamiento...

Art. 9.º Cuando los reclutas en depósito y excedentes de cupo, a que se refieren las prescripciones de esta ley...

La Tómbola de Caridad

Sr. Director de EL CASTELLANO. Distinguido señor y amigo mío: Por mí tiene a bien darle cabida en su apreciable diario...

Table with columns: INGRESOS, Ptas., Cts. Valar de la recaudación obtenida por venta de papeles...

Table with columns: GASTOS, Ptas., Cts. Pagado a José Martín, por construcción de la caseta...

Table with columns: RESUMEN, Ptas., Cts. Ingresos, Gastos, Saldo a favor de la Sociedad...

Corresponde a los reservistas el 3 por 100 según acuerdo de la Comisión...

Table with columns: RESUMEN GENERAL, Ptas., Cts. Ingresos, Gastos, Saldo a favor de la Sociedad...

PERSONALES Ha sido nombrado vicesecretario y bibliotecario del Instituto general y técnico...

Por la administración de Hacienda se ha remitido a este gobierno para su inserción en el «Boletín Oficial»...

Les han sido admitidas las renuncias del cargo de concejales a don Marcelo Salgado...

El señor Gobernador ha ordenado al alcalde de Catzedo de Valdunqui...

Arriendo de la dehesa denominada «Las Porciones», término municipal de Boada...

El jarabe y la Emulsión Thillo iodotónico fosfatado arsenical son los mejores tónicos...

La única legítima «Sal Vichy-Etat» para bebidas se expone en cajas metálicas de 50, 25 y 10 paquetes...

Almacén de paños de Junquera Hermanos. Plaza del Mercado 68 y 70 Salamanca.

Los doctores Cuesta y Rodríguez Fornos, han trasladado su domicilio a la calle de San Pablo...

GABINETE ODONTOLÓGICO de MATIAS LUDEÑA. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales.

«Un consejo». No viajéis sin llevar en vuestra maleta un frasco de «Sales de Mediana de Aragón».

Por correo De Melilla. Los heridos en Nador. Según informes procedentes de Melilla...

Detalle interesante. Durante el combate hicieronse blancos de gran precisión...

La «harka» aumenta. Las confidencias recibidas acerca de la harka...

Senado SESIÓN DEL DIA 19. A las tres y treinta y cinco se abre la sesión...

LA REVOLTOSA.-Zapatería. La casa mejor surtida y la más barata. Precios sin competencia...

PERSONALES Ha sido nombrado vicesecretario y bibliotecario del Instituto general y técnico...

Se da cuenta del fallecimiento de los señores vizconde de Campo Grande y duque de Sotomayor...

A ellas se asocian los señores Dhvila, conde de Casa-Valencia, conde de Peña Ramiro...

La Cámara acuerda, a propuesta del presidente, que conste en acta su sentimiento por la pérdida de los señores vizconde de Campo Grande...

El señor García San Miguel reproduce una proposición de ley.

Se entra en la orden del día y el señor barón del Castillo de Chirel retira el dictamen sobre conservación de obras de arte.

Y se levanta la sesión a las cuatro y treinta y cinco.

Congreso SESIÓN DEL DIA 19. Se abre a las tres y cuarenta y cinco, presidida por el señor Dato.

El señor Soriano reclama la palabra con insistencia, y al negársela el presidente...

El presidente calma los ánimos a fuerza de campanilleos.

El señor Soriano: No me asustais. Vamos a la Revolución. ¡Pues no faltaba más!

El señor Moret rectifica. De todo lo dicho ayer por el jefe del Gobierno acerca de la cuestión de Melilla...

La cuestión reviste una gravedad enorme. El equívoco continúa en pie.

No sabemos si hay que abandonar ó no las posiciones conquistadas. El honor del ejército requiere más precisión.

Se ocupa de la suspensión de las garantías constitucionales en toda España...

El presidente del Consejo de Melilla no estaba enterado del estado de la opinión. La oleada del patriotismo había sofocado el peligro.

Cuide el gobierno, pues, de evitar la condena de hombres y el cierre de centros por una sola delación.

Cuide también de evitar que salgan ahora a la superficie hombres que tuvieron encerrados en sus casas cuando el conflicto estalló.

Cuide de que no habiendo tomado parte en los sucesos los obreros se les encarcelen por docenas.

Horas es ya de que libremos a Barcelona de las caricias del ministro de la Gobernación.

Por eso yo, hombre gubernamental, que siempre he mantenido aquí el honor de las personas y de la nación...

Es un peligro, y nosotros hacemos reglamentariamente cuanto podemos para impedir vuestra continuación.

Yo, si no lo hiciera, no dormiría tranquilo. (Grandes aplausos de los liberales y republicanos).

Termina diciendo que si el Gobierno no quiere creer que la opinión le rechaza, él le exige el abandono del Poder.

(Grandes aplausos). El señor Maura rectifica. Rebata los cargos de imprevisión que le hiciera el señor Moret.

Pone de relieve la perfecta legalidad de los tribunales que funcionan en Barcelona.

Rectificación de Moret.-Lo que dice Maura.-Arrogante como siempre.-La Cierva había y escandalizo en su día.

En la sesión de ayer tarde del Congreso, que por cierto presentaba el salón el aspecto de las grandes solemnidades...

El jefe del Gobierno se levanta a hablar para contestar al señor Moret...

El ministro de la Gobernación habla para hacer la historia de lo ocurrido...

Después el Congreso pasó a reunirse en secciones y reanuda el nuevo proyecto de ley del señor Besada sobre reclutamiento.

Comentarios.-Moret y la mayoría.-Consejo de ministros. Son muchos y variados los comentarios que se hacen del resultado de la jornada parlamentaria de ayer.

En los pasillos del Congreso el jefe de los liberales fue aclamadísimo. Los mismos ministeriales no ocultan el que está próxima la caída del Gobierno...

Ayer antes de la sesión, celebraron una especie de consejo los ministros en el domicilio del señor Maura...

El estafador del Banco de España Villarias, ha sido condenado a ocho años de presidio.

De Melilla Faro que funciona. Un nuevo ataque.-Muertos y heridos.-Ataque a Nador.-Los moros combatientes.

Dicen de Melilla que ya ha comenzado a funcionar el fero instalado en el cabo de Tres Forcas.

Los moros han atacado tenazmente a las tropas que guardaban Zeluzán...

En el ataque referido anteriormente murieron un sargento y tres soldados...

Los refuertos han atacado nuestras posiciones de Nador, siendo rechazados por nuestras tropas...

Asegúrese que los moros que forman la harka, son unos diez mil y que continúa esta recibiendo contingentes del interior.

Del Extranjero Muerte de un criminalista.-La Duma se hunde.

Comunican de Turin que repentinamente ha fallecido en aquella población el célebre abogado y criminalista, señor Lombroso.

Telegrafían de San Petersburgo que se ha hundido durante la última noche gran parte del techo del salón de sesiones de la Duma.

No ocurrieron desgracias. Muerto en campaña.

Acabamos de recibir la triste noticia de que en el combate del día 16 sostenido por nuestras tropas en los campos de Nador...

En la batalla el soldado salmantino Carlos Mayorga Bartolomé, hijo de nuestro querido amigo don Luis Mayorga Mazonave.

Con la pena que es natural su propio padre nos comunica esta triste nueva que pone una oración en nuestros labios...

El soldado muerto y un sentimiento de dolor, semejante al que aflige el corazón de nuestro buen amigo.

Pero a él y a nosotros debe servirnos de consuelo la idea de que en la muerte del buen soldado hay un gran ejemplo que admirar y un sacrificio que la patria debe agradecer.

Conferencia telegráfica. (De nuestro correspondiente señor Glándra).

MADRID 20 OCTUBRE Rectificación de Moret.-Lo que dice Maura.-Arrogante como siempre.-La Cierva había y escandalizo en su día.

En la sesión de ayer tarde del Congreso, que por cierto presentaba el salón el aspecto de las grandes solemnidades...

El jefe del Gobierno se levanta a hablar para contestar al señor Moret...

El ministro de la Gobernación habla para hacer la historia de lo ocurrido...

Después el Congreso pasó a reunirse en secciones y reanuda el nuevo proyecto de ley del señor Besada sobre reclutamiento.

Comentarios.-Moret y la mayoría.-Consejo de ministros. Son muchos y variados los comentarios que se hacen del resultado de la jornada parlamentaria de ayer.

En los pasillos del Congreso el jefe de los liberales fue aclamadísimo. Los mismos ministeriales no ocultan el que está próxima la caída del Gobierno...

Ayer antes de la sesión, celebraron una especie de consejo los ministros en el domicilio del señor Maura...

El estafador del Banco de España Villarias, ha sido condenado a ocho años de presidio.

De Melilla Faro que funciona. Un nuevo ataque.-Muertos y heridos.-Ataque a Nador.-Los moros combatientes.

Bolsa de Madrid

Table with market data including 'Cierre del día 19', 'Deuda interior', 'Amortizable 5 por 100', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Cambios', 'Francos', 'Libras', 'Reis'.

Mercados y precios

Valladolid (20-13,24) Almacenes del Canal—En este mercado se cotiza el trigo a 47,50. Almacenes del Arco del Ladrillo.—La cotización del trigo es a 47,50 reales. Tendencia sostenida. Medina del Campo (20-13,16) En el mercado celebrado hoy se ha vendido el trigo, a 49 reales. Tendencia sostenida. Miéssico (20-13,16) Hoy se ha vendido trigo a 47 reales. Tendencia sostenida.

RESIDUOS— De 4.ª y 5.ª pesetas los 100 kilos en envase. De 4.ª: 19 idem idem. De 5.ª: 17 idem idem. Menudillo 17 idem idem. Hoja, a 16 idem idem. Salvado panadero a 17 idem idem. FABRICA 'LA ZORITA'— Harina S. S. a pesetas 41,50 los 100 k. Idem S. S. a pesetas 40,50 idem idem. Idem S. S. a pesetas 39,50 idem idem. Harinilla 5.ª a 8,50 reales arro a sin saco. Menudillo, a 7,50 idem idem. Salvados a 8,00 idem idem. FABRICA 'EL SUR'— Harina marca M. (extra), 42,00 pesetas. Idem id. H. 1.ª, 41,00 idem. Idem id. Y (panadera), 40,00 idem. Idem idem C. 40,00. (Los 100 kilos sobre wagon son envase.)

HARINAS— Marca J. J. los 100 kilos con envase a 38 pesetas. Id. T. P. a 37. Salvados a 16 y 16 1/2 pesetas. Poca variación existe entre esta semana y la pasada ya que los precios son los mismos y las operaciones tampoco han aumentado en nada por falta de vendidores. Tampoco la demanda ha mejorado nada ya que por estar repuesos de existencias no hay gran interés en comprar, limitándose solo a servir ajustes anteriores. Los precios continúan también estancados si bien se nota algo más retraimiento en la especulación o no responder a compradores en mejora de algunos centimos en los trigos. Los fabricantes de harinas tampoco tienen grandes deseos de comprar por no poder elevar sus precios. Las faenas de siembra continúan en mejoradas condiciones. Ya se notan por las noches algunas heladas. LA ESPERANZA (Matilla de los Caños) Harina marca E (extra) a 4,00 pesetas. Idem idem P. (primera) a 4,20 idem. Idem idem J. (panadera) a 4,10 idem.

Itinerario de trenes

He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan. Medina a Salamanca Llegadas. Tren correo, llegada a esta a las 4,33; mixto, a las 9,20; sudexpreso, a las 11,20, y el mercancías discrecional, que circula todos los días a las 18,30. Salidas. El correo, sale de esta a las 22,10; mixto, a las 15; sudexpreso, a las 22,54, y el mercancías discrecional, que circula todos los días, a las 6,20.

Línea del Oeste Llegadas. Tren correo, llegada de Astorga a las 4,40 mixto, a las 16,22; correo, de Plasencia, a las 22 y mixto a las 10,23. Salidas. El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5,5; mixto 16,55; correo, para Astorga, a las 10,45. Además los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta a las 5,50, y regresa a las 21,15.

Salamanca a la Frontera de Portugal Salidas. Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16,40, y sudexpreso, a las 11,25. Llegadas. El correo, llega a esta a las 21,36 mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22,49. El tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta a las 4,45. El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega a esta a las 21,48.

Línea de Peñaranda El tren mixto, sale de esta a las 17, y el mismo tren llega a esta a las 9,39. El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana, sale de esta a las 10,40 y regresa a las 20,15.

SERVICIO DE COCHES Salamanca a Vitigudino Sale diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17. Salamanca a Alba de Tormes Sale de esta a las 15, y llega de Alba, a las 10.

Salamanca a Ledesma Sale de esta a las 15,00, y llega de Ledesma, a las 10.

PURGANTES ALTAMENTE PURGANTES DE MEDIANA SALES NATURALES MEDIANA DE ARAGON LAXANTES • DEPURATIVAS De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS DEPÓSITO: ANUNCIO Se necesita maestra de primera enseñanza para cuatro niñas, en una alquería, distante de Ledesma una legua. Para más informes dirigirse a don Victor Villoria—Ledesma. Imprenta de Almaraz y Compañía

Anuncios

Enciclopedia

Universal ilustrada Europeo-americana

10.000 biografías rigurosamente inéditas. Repertorio completísimo, con inclusión de los que aún viven. 10.000 voces, sólo en la letra A. Triple número de las contenidas en los diccionarios más extensos. 10.000 de obras en su sección bibliográfica; especialidad de esta enciclopedia, primera y única española en esta clase.

ETIMOLOGIAS

(Sánscrito, Hebreo, Griego, Latín, Árabe, Lenguas Indígenas Americanas, etc.) Y VERSIONES DE LA MAYORIA DE LAS VOCES EN Francés, Italiano, Inglés, Alemán, Portugués, Catalán y ESPERANTO

COLABORACION MUNDIAL

La edición mejor y más profusamente ilustrada. Barcelona: José Espasa é hijos, editores; 579, calle de las Cortes, 579

BALNEARIO DE FUENTE NUEVA DE VERIN

(Provincia de Orense) Temporada oficial de 15 de Junio a 30 de Septiembre

Este balneario que cuenta con una magnífica instalación hidroterápica, es el más próximo a la villa de Verin, donde existen hoteles confortables. El viaje desde Orense puede hacerse en automóvil o coche, partiendo los primeros cuatro horas en el recorrido. De venta las aguas en las principales farmacias y droguerías.

Baños de Retortillo

SALAMANCA— Los primeros de España contra el reumatismo en todas sus formas, parálisis centrales y periféricas, herpetismo, etc. en todo sus períodos, traumático, tífico, infartos, congestiones pulmonares y catarros de la vía respiratoria. Magnífica instalación, fonda de primer orden, hospedajes económicos. Billetes económicos en las estaciones de Medina del Campo y fronteras de Portugal al apeadero del Collado. Coche de ida y vuelta del apeadero al balneario por 2,50 pesetas. Abiertos constantemente.

Francisco Pérez Entisne Azafranal 13 SALAMANCA

vende azulejos, baldosines, cañizo, cales, cemento, yeso, escayola, tubería de barro, de grés y de hierro; baldosones, baldosas y ladrillos de todas clases; fregaderos y lavabos; pizarras para pavimentos, tejados y tableros de muebles; mosaico; tejas planas y de canal; cocinas económicas; material refractario; inodoros, tazas y tableros para retretes. Especialidad en azulejos. Precios económicos

Jabón de sales de La Toja

Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABÓN DE TOCADOR. De venta en las principales Farmacias, Droguerías y perfumerías. En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sánchez. Farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Baltrán Heredia don Ansel García y don Esteban...

NUEVOS TALLERES DE CARPINTERIA MECANICA Y TRABAJOS EN CRAENTO Arsenio Ardrés é Hijos

Se construye toda clase de carpintería y ternería, molduras, jambas y cajetines para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que se desean a precios económicos. En los mismos talleres se encontrará toda clase de materiales para la construcción.—Avenida de Canals, (Paseo de la estación, 16)—SALAMANCA.

Emulsión y Jarabe THRILLO MEDALLA DE ORO En la Exposición Hispano-Francesa DE ZARAGOZA 1902. La Emulsión es el alimento más nutritivo que se pueda, por ello a los propósitos alimenticios del niño de ligeros de hígado los recomiendo del todo. El Jarabe de Miel es el más adecuado para el niño en caso de enfermedad. Venta en Farmacias. Depósito para SALAMANCA—Segundo Primo.

Vides Americanas de Marcial Ombrás

Esta casa participa a los agricultores de Castilla, que en los viveros de Santovenia, encontrarán los mejores barbados é injertos hechos con puas de Cigales, Cabezón, Peñafiel y Aranda. Albillos y Verdejo de Trigueros. Cigales, Pollos, Pozaldez y Rueda, teniendo la seguridad de comprar plantas frescas, auténticas, aclimatadas y sin gastos de porte ni embalaje. También hay existencias de injertos hechos con puas diferentes a precios más económicos. La casa más importante en la producción de vides americanas y la única premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor.

VENÉREO. SÍFILIS, ANEMIA Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc. (SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los amados, únicos y legítimos medicamento Confites, Roob, Inyección y Elixir COSTANZI Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviéndolo a las vías genito-uritarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas. Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gonorrea, flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en 8 ó 10 días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco de Inyección, 4 pesetas. Sífilis Su curación en sus diversas manifestaciones, con el Roob Costanzi, depurativo nuptrable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob, 4 pesetas. Anemia Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso Elixir Nutro-Musculina Costanzi.—Frasco, 7 pesetas. Puntos de venta: en las principales farmacias AL POR MAYOR: Depósito exclusivo.—Laboratorio Gran Inglaada 30, Rambla del Centro, 30.—BARCELONA. Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, deberán dirigirse a las cartas al Director del Consultorio Médico: Rambla del Centro, 30, bajo BARCELONA.

72 LOS MOHICANOS DE PARIS Folletín de EL CASTELLANO 69 Los exaltados, los jacobinos, los descomulgados os harían representar el mismo papel que a Fayette [Ya sois demasiado viejos] ¡Oh, si los Courtenay resucitaran! ¡Cuánto me gustaría oír lo que decían al ver que llevaba su nombre un jacobino, un corsario y un artista! —¡Marques! ¡gritó el general furioso. —Os dejo, general, os dejo; como la noche es buena consejera, confío en que mañana habréis mudado de parecer. —¿Que mañana habré mudado de parecer? Ni mañana ni pasado mañana, ni dentro de ocho días ni dentro de cien años. De modo que es inútil que volváis por acá antes de un siglo. —¿Me arrojaréis de vuestra casa, general? ¡A mí, a la madre de vuestro...? —El señor Petrus Herbel, anunció Frantz abriendo la puerta. En aquel momento el reloj daba las seis.

